

Los rectores reclaman más dinero al ministro Subirats, que confía en aumentar la financiación un 40%

► El Gobierno plantea en la nueva LOSU incrementar los recursos del 0,7% al 1% del PIB ► El titular de Universidades apuesta por abrir la formación constante a otros grupos de edad más allá de los jóvenes

ALEJANDRO J. FUENTES/M.ALCARCÓN

El ministro de Universidades, Joan Subirats, ha acudido este miércoles a la UA y a la UMH para dar a conocer y analizar la puesta en marcha de la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU). Una jornada en la que primero se ha celebrado un encuentro con el Consejo de Gobierno y, más tarde, una conferencia abierta a todos los colectivos universitarios. El titular de la cartera de Universidades también ha visitado posteriormente la UMH de Elche, donde del mismo modo ha celebrado un encuentro con su rector, Juan José Ruíz y los vicerrectores.

Al término de la reunión, el ministro ha señalado que esta ha servido para «contribuir a avanzar en un momento complicado por el cambio significativo del sistema que rigelas universidades españolas» tras la puesta en marcha de la LOSU el pasado 12 de abril. Juanjo Ruíz ha tenido una postura clara desde que llegó al cargo para reclamar, tanto al Gobierno como a la Generalitat Valenciana, más dinero para impulsar la institución académica que dirige.

Subirats considera que las novedades que introduce la normativa «van a modificar notablemente el sistema universitario». Lo que se busca con ello es «reforzar el vínculo entre universidad y sociedad» y dejar claro el papel que cubren los centros.

En cuanto a la UA, el ministro ha destacado que «lleva muchos años trabajando los temas de formación a lo largo de la vida», un elemento que la LOSU quiere reforzar: «Las universidades no tienen que estar dedicadas solamente a formar a gente de 18 a 29 años, sino a avanzar hacia otras franjas de edad» dada la situación actual, en la que existe una «incertidumbre sobre el futuro de muchas profesiones».

Una tendencia, la de extender el periodo de formación de una persona hasta convertirlo en una constante de su trayectoria profesional, en la que la Unión Europea «está apretando mucho porque quiere reforzar el sistema público del conjunto de Europa», donde la UA forma parte de las Alianzas Europeas. Por su parte la rectora de la



El ministro Joan Subirats junto al rector Juanjo Ruíz y sus vicerrectores, en la UMH.

UA

universidad alicantina, Amparo Navarro, ha expuesto tras el encuentro que, fundamentalmente, «al ministro le hemos pedido financiación» ya que la puesta en marcha de la LOSU «exige más recursos» y, aunque las competencias están trasladadas a las comunidades autónomas, Navarro entiende que las autonomías tam-

bién deben de contar con más fondos para poder destinarlos a los centros universitarios.

En este sentido, la recorta reconoce que la financiación es «un tema que nos preocupa» y, en cuanto a la respuesta ofrecida por el ministro a este planteamiento de la UA, señala que «evidentemente comparte la preocupación y va a encargar estudios de cómo están financiadas las universidades públicas» para procurar que el 1% del PIB que establece la LOSU «no sea solo un brindis al sol sino efectivo y real».

UMH

El rector de la Universidad Miguel Hernández (UMH), Juan José Ruíz, también ha recibido este mié-

coles al ministro de Universidades en la ciudad de Elche. Durante la reunión, Subirats ha mantenido una charla con diferentes representan-

LA CLAVE

NUEVA NORMATIVA

«La LOSU no es mi ley, es la del Congreso»

► El ministro ha recalcado en varias ocasiones a los asistentes a la jornada que del texto impulsado por el ministerio al aprobado definitivamente existen importantes variaciones introducidas por las cámaras.

tes de la comunidad universitaria.

En concreto, en este encuentro han estado presentes por parte de la UMH el vicerrector de Profesorado, José Carlos Espigares; el vicerrector de Estudiantes y Coordinación, José Juan López; la gerente, Emma Benlloch; la jefa de Gabinete, María Emilia Bermejo; el presidente de la Junta PDI, Alfonso Ortega; la presidenta de la Junta de PAS, Manuela Sousa; la presidenta del Comité de Empresa, Rosario Carmona; y el vicedelegado general de Estudiantes, Joan Gil. Además, por parte del Ministerio han asistido el asesor Ernest Marco y la directora de Gabinete, Marta Cruells. El gabinete de Comunicación de la UMH no ha facilitado declaraciones sobre el encuentro.

Ya en marzo, tras la aprobación de la nueva ley de Universidades en el Congreso de los diputados, los rectores de los dos centros universitarios de la provincia manifestaron su preocupación porque la norma no vaya a resolver el problema de los fondos. Tanto Navarro como Ruíz señalaron que el texto corre el riesgo de convertirse en papel mojado si no se dota de los recursos necesarios para desarrollarla. Entre las principales novedades, la LOSU obliga a destinar el mencionado 1% del PIB a las universidades antes de 2030; a convertir a los profesores asociados en indefinidos a tiempo parcial, con derechos como antigüedad, paro o vacaciones; así como a establecer un mínimo de profesores con doctorado por departamento.